

プラタナ

第9号

平成29年11月30日

弓削小学校だより 学校教育目標 夢をもち元気で学ばやさしい子の育成



12月、師走になりました。1年の振り返りの時期です。

8月28日に始まった今学期も、運動会や校外学習、学習発表会、授業研究会、三世代交流会など多くの行事も大成功に終わり、いよいよ最後の月となりました。子ども達は、一つ一つの行事を通して、また日頃の生活や学習の中で、友だちと協力し、助け合い励まし合いを通して、一人一人が確実に成長してきているように思います。子ども達の力を確実にするためにも、またさらに伸ばしていくためにも、振り返りが大切になってきます。生活面、学習面、友だち関係など良かったこと、できなかったこと(課題)を明確にして、次へのステップにつなげていってほしいと思います。ご家庭でも、家庭学習やお手伝い、メディア視聴などについて一年間の振り返りをぜひやってみてください。

人権週間に想うこと(12月4日~10日)

人権週間を迎えると、ヘレン・ケラーの次の言葉をいつも思い出します。それは、「あなたのランプの灯をもう少し高くかかげてください。見えない人々の行く手を照らすために」という言葉です。ランプの灯で自分の足下を照らすときには低く持っていたとしても良いのですが、周りの人たちの足下も照らすには、もう少し高く掲げる必要があります。そうすると、周りの人たちも安心して歩くことができます。これは、単にランプの灯のことを言っているのではなく、自分の持っている力(自分ができること)を人のために役立てることが人としてのすばらしい行動であるということの意味しているのだと思います。私たちの身の回りには、ちょっとした思いやりで困っている人が助かることがたくさんあります。一人ひとりが、周りの人に灯をともしられる人になってほしいですね。

この人権週間を中心に、弓削小学校でも様々な取り組みを行います。主なものを紹介します。

1 「ありがとうの木」の取り組み

各学級で、がんばったこと、友だちの良いこと、してもらってうれしかったことなど、自分や友だちにメッセージカードを書き掲示します。

2 参観日での人権にかかわる授業実践

各学級で、人権に関する授業を行います。学習内容について、家庭でも、ぜひ話題にしていいただければと思います。

3 なかよし集会の開催(12月5日開催予定)

広報委員会が中心となり企画運営します。内容は、なかよし川柳の優秀句を選んだり、なかよし川柳カルタとりを計画したりしています。1年生から6年生まで、みんなが作った川柳に親しみながら、仲良く楽しい会になるよう楽しみにしています。

12月行事予定

日	曜	行 事	最終下校
1	金	あいさつリサイクル運動 集金日	14:50 15:45
2	土		
3	日	(弓削地区三世代交流会)	
4	月	朝礼 人権週間(~12月10日)	14:50 15:45
5	火	A L T なかよし集会 人権擁護委員学校訪問	14:50 15:45
6	水	読み聞かせ(2・4年) カッピー放課後学習	14:50
7	木	希望懇談⑤	14:50 15:45
8	金	希望懇談⑤	14:50 15:45
9	土		
10	日		
11	月	朝礼 交通指導	14:50 15:45
12	火	A L T	14:50 15:45
13	水	読み聞かせ(1・3年) カッピー放課後サポート	14:50
14	木	クラブ	14:50 15:45
15	金		14:50 15:45
16	土	(郡PTA講演会 文化センター)	
17	日		
18	月	朝礼(歌声)	14:50 15:45
19	火	A L T 短縮授業⑤	14:50
20	水	カッピー放課後サポート	14:50
21	木	短縮授業⑤ 大掃除	14:50
22	金	2学期終業式③ 地区別会	11:20
23	土	天皇誕生日	
24	日	冬期休業日	
25	月		
26	火		
27	水		
28	木		
29	金	閉庁	
30	土		
31	日		

出前講座

11月27日(月) 琴と尺八の学習をしました。これは、岡山県文化連盟が、県からの委託を受け、文化芸術の優れた指導者を学校に派遣し、「子ども達に本物の文化芸術を体験してもらうこと」を目的に行っています。

本年度は、尺八の講師に塩治尺山先生、琴の講師に足立裕子先生をお迎えし、丁寧に教えていただきました。中でも、尺八は音を出すのが大変でしたが、諦めずに粘り強く取り組んでいるうちに少しずつ音が出せるようになりました。特に6年生は、2年目とあって、多くの子が音を出すことができました。

一方、琴は、基本的な音の出し方を教えていただいた後、みんなで「さくら」を演奏しました。最初とは思えないほど、きれいな琴の音が音楽室に響き渡りました。



平成30年1月主な行事予定

1日(元旦) 2~3日(学校閉庁) 8日成人の日
9日3学期始業式⑤ 給食開始 挨拶リサイクル運動 10日読み聞かせ 集金日 カッピー放課後サポート 交通指導 11日クラブ 15日朝礼 奨学会役員会 16日教育相談 A L T 17日見守り隊連絡会 読み聞かせ カッピー放課後サポート 18日委員会 22日朝礼 県P講演会(シンフォニーホール) 23日A L T 24日読み聞かせ 25日参観日 奨学会研修会 町P会長会・母親委員会 交通指導 29日朝礼 30日A L T 31日読み聞かせ カッピー放課後サポート

学習発表会

学習発表会のご参観ありがとうございました。約2週間ほどの練習でしたが、子ども達は、「一生懸命」を合い言葉に、表現方法や動きを工夫したり、大道具・小道具の作成をしたりなど、友だちと協力しながら、最後までがんばりました。また、合唱では、昨年引き続き、美作大学の鈴木先生に指導していただき、子ども達は歌う姿勢やきれいな声の出し方を学び、全校での合唱はとてすばらしいものになりました。

保護者・地域の方からも、多く高評価をいただきました。課題については、今後しっかり検討し、来年の発表会に生かしていきたいと思っております。ありがとうございました。

どの学年も、一生懸命取り組んでいて感動しました。笑いあり、涙あり、とっても楽しませていただきました。全校合唱の時、「子どもがすくなくなったなあ〜。」と思いましたが、歌は、大きな声できれいに歌っていて、以前と変わらず迫力があってすばらしかったです。ありがとうございました。(ご家族感想)

今年も最初から最後まで見させていただきましたが、生徒の一人一人、頑張る姿、本当にすばらしいと思いました。途中のアクセントも最後までやり遂げる姿は感動しました。どの学年もすばらしかったです。弓削小学校の全校生徒の素直で優しい気持ちが伝わってくる様な発表会でした。(保護者感想 一部抜粋)

本日はありがとうございました。時代の流れには逆らえず、弓削小も小さな学校になってしまいましたが、それ故に実によくまとまって手の行き届いたご指導がなされていることを子ども達の姿を通して実感いたしました。司会・進行係の子ども達もとても上手でした。(地域の方感想 一部抜粋)

1年「サラダでげんき」



2年「ゴーゴー町たんけん」



3年「ニコニコ ウイルス」



4年「ゆず太郎」



5年「平和ってすてきだね」



6年「弓削っこタイムスリップ」



全校合唱



緊急時児童引き渡し訓練

学習発表会に引き続き、大変にご苦労様でした。

緊急時(自然災害や事件・事故の発生など)においては、児童の安全確保と保護者へのスムーズで確実な引き渡しが重要であると思っております。大きな災害、凶悪犯罪の発生など、いざというときに混乱しないためにも、日頃からルールに沿った行動ができるようにしておくことが大切です。年に一度の訓練ですが、車の出し入れの仕方や引き渡しの順序など、ご確認をお願いします。



教育実習

10月27日～11月16日までの約4週間、本校卒業生が、教育実習を行いました。主として4年生の指導を中心に生徒指導や学習指導など、教員として必要な資質の向上に向け一生懸命がんばってくれました。児童と積極的なかわりを通して、子どもの見方を、授業研究を通して、授業のあり方について多くのことを学んでくれたのではないかと思います。この実習で得た貴重な経験を大切に、立派な先生になってほしいと思っております。

授業研究

研究テーマに「自分の考えを持ち、いきいきと伝え合える子どもの育成」を掲げ、授業研究を中心に研究を進めています。また、今年、特に次期学習指導要領(平成32年度から本格実施)で重視する方針が打ち出されている「主体的・対話的で深い学び」(アクティブ・ラーニング)の視点も取り入れた授業作りをしています。

11月も、行事等で多忙の中、二人の先生が授業研究を実践



2年生は、算数の「九九」の授業を、また、6年生は栄養教諭と連携(TT授業)した授業実践をしました。

授業後は、授業の流れや発問、課題の提示方法など、よりよい授業をめざして、全職員で議論しました。大変有意義な研修となりました。

いもほり(たんぼぼ・ひまわり)

政廣さんにお世話になり、サツマイモの収穫体験をさせていただきました。大きなおいもが、たくさんとれました。ありがとうございました。

